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O vereador e ex-presi-
dente da Câmara de João
Monlevade, Djalma Bas-
tos (PSD), inicia mano-
bras para acabar com o pa-
gamento do 14º salário aos
servidores da Câmara Mu-
nicipal e caçar os dois dias
de folga dos servidores
municipais da Prefeitura e
Câmara no dia do aniver-
sário. O parlamentar tam-
bém defende a redução do
número de vereadores, dos
atuais 15 para 11, como
era até a legislatura que
terminou em 2016.

Djalma Bastos propõe fim dos
privilégios e 11 vereadores
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Geração de emprego
cresce na microrregião

Campanha
de educação
no trânsito

traz números
positivos em

Itabira
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Reuniões continuam às
14h e projetos do governo

são retirados de pauta

A proposta de mudar
as reuniões da Câmara de
Itabira, das 14h para 19h,
foi rejeitada pela maioria
dos vereadores.

A proposição, de au-
toria do vereador André

Viana Madeira (Pode),
foi apreciada na sessão
de terça-feira (7). Por
nove votos contrários e
sete favoráveis, o ple-
nário recusou a altera-
ção do horário.

Após semanas de apitaços e gritos, sessão foi mais
tranquila nesta terça (7), graças a proibições
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Creche do Fênix abrirá
120 novas vagas
Prefeito Ronaldo Magalhães visitou as obras,

que serão concluídas até junho
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“Triunfam aqueles que sabem
quando lutar e quando esperar”

Sun Tzu

A Vale informou na tarde de segunda-
feira (6), que foi intimada de decisão
monocrática proferida pelo Tribunal de
Justiça do Estado de Minas Gerais
(TJMG), suspendendo os efeitos da deci-
são da 1ª Vara da Fazenda Pública e Au-
tarquias da Comarca de Belo Horizon-
te, no âmbito da ação civil pública, ajui-
zada pelo Ministério Público do Estado
de Minas Gerais, proferida em 18 de mar-
ço de 2019, que autorizava a retomada
das atividades da barragem Laranjeiras,
no município de Barão de Cocais, que
atende ao complexo minerário de Brucu-
tu, em São Gonçalo do Rio Abaixo. Con-
sequentemente, as operações a úmido de
Brucutu foram paralisadas, em cumpri-
mento à referida decisão do TJMG.

A Vale reafirmou que a barragem de
Laranjeiras e todas as demais estruturas
geotécnicas de suporte à operação de Bru-
cutu possuem Declarações de Estabilida-
de (DCE) positivas e vigentes, emitidas
por auditores externos em março de 2019,
e que está adotando as medidas cabíveis
quanto à referida decisão.

Com a paralisação, a Prefeitura de São
Gonçalo volta a contabilizar perdas em
impostos da ordem de R$ 280 mil por dia.

O presidente da Câmara de Itabira,
Heraldo Noronha (PTB), assinou nesta
segunda-feira (6), portaria que proíbe a
entrada de pessoas na Câmara portando
instrumentos sonoros, como apitos, vu-
vuzelas, cornetas e similares.

A proibição tem respaldo no Regimen-
to Interno da Câmara, que foi regulamen-
tado e passa a valer devido à algazarra pro-
movida por  manifestantes nas últimas reu-
niões, transformando as sessões em um
verdadeiro pandemônio, tirando dos vere-
adores a possibilidade de argumentar em
plenário e do cidadão, de acompanhar as
sessões, na Câmara ou por meio do rádio.

Pessoas que descumprirem a determi-
nação serão retiradas do plenário.

Brucutu volta a ser
parcialmente

paralisada

Pandemônio tende a
cessar com portaria

proibindo apitos

Receita cai

Câmara de Itabira

Quem desrespeitar a norma,
será retirado da Câmara

Estão abertas as inscri-
ções para quem deseja ser
um dos novos conselhei-
ros tutelares de Itabira. O
cadastramento de interes-
sados ocorre até 31 de
maio. Os membros eleitos
terão um mandato de qua-
tro anos, de 2020 a 2023.

O processo de esco-
lha de cinco conselhei-
ros titulares e seus su-
plentes inclui quatro
fases, entre inscrição,
prova escrita sobre os
direitos da criança e do
adolescente, avaliação
psicológica e eleição

por voto facultativo da
sociedade, que ocorre-
rá em 6 de outubro em
todo o país.

Os conselheiros têm
o dever de garantir os
direitos de crianças e
adolescentes, quando
estiverem ameaçados

ou violados.
As inscr ições  de-

vem ser feitas em dias
úteis no segundo andar
da Secretaria Munici-
pal de Assistência So-
cial – avenida Carlos
de Paula Andrade, 135,
Centro.

Abertas as inscrições para eleição do Conselho Tutelar

Terá, certamente, algumas perturbações, inclu-
sive o cônjuge estará descontente com você.
Tome cuidado se realizar negócios e se lidar com
fogo e eletricidade. Depois será melhor.

Se ainda não têm a sua casa própria, saiba que esta
é a fase mais favorável para conseguir uma. Apro-
veite. Por outro lado, terá sucesso no comércio, na
indústria e nos negócios relacionados com terras.

Você terá maiores chances de lucrar inesperada-
mente através de jogos, sorteios e loteria. Feli-
cidade amorosa, conjugal e familiar. Ainda sua
vida amorosa e sexual estará recebendo influên-
cias astrais positivas.

Felicidade amorosa sentimental e bastante su-
cesso em diversões e nas festividades onde com-
parecer estão previstos para você. Bom relacio-
namento com os familiares e amigos. Favorável
para jogar na loto.

Fale pouco e escute mais. Seja cauteloso no cam-
po dos negócios e não revele suas ideias a ninguém.
Bom, contudo, para tratar de questões legais e de
escritos de modo geral. Procure descansar mais,
principalmente dormindo as horas suficientes.

Alguma prudência será bastante aconselhável,
uma vez que afastará a possibilidade de se per-
der em pequenos negócios ou outros assuntos.
Influências benéficas. Saúde, dinheiro e amor
com bons fluxos astrais.

Indicações de que conseguirá obter os mais pro-
pícios resultados no trabalho, no setor financei-
ro, social e amoroso. Aproveite. Paz íntima. O
convívio com novos amigos deverá fazer você
mudar alguns de seus hábitos para melhor.

Faça o que puder para aumentar suas amizades
ou então conservar as que você já fez no passa-
do. Evite atritos com quem quer que seja a fim
de não criar inimigos, declarados ou ocultos.
Fluxo favorável para o romance, o trabalho, o
amor, o lar e a família.

Acautele-se um pouco diante das notícias que
ouvir, falsas ou favoráveis. Momento excepcio-
nal para a vida amorosa e conjugal. Fator de
benefício real. Controle suas despesas e cuida-
do com as viagens.

Período feliz com muitas novidades e atrações,
principalmente nos assuntos sentimentais e pes-
soais. O seu trabalho trará bons resultados bem
como os negócios e novas amizades.

Indícios de êxito nas questões que demandem jo-
gos, esportes e casamento. Momento excelente para
resolver um problema financeiro. A badalação deve
continuar neste período. Aguarde um convite de
uma pessoa influente em sua área profissional.

Sentimentalmente, este será um grande período.
Procure aproveitar do melhor modo possível.
Vida afetiva e conjugal, favorecida. No que tan-
ge aos negócios, alguma melhora. Evite ações
judiciais e discussões por dívidas ou créditos.

Itaurb
E por lembrar do imbróglio envolvendo ser-

vidores da Itaurb, está confirmada a presença
do diretor-presidente da autarquia, Sebastião
Onofre da Silva, na sessão da próxima terça (14)
da Câmara, para um “bate-papo” com os verea-
dores. A oposição, principalmente, quer sabati-
nar o moço, que deverá justificar na tribuna as
160 demissões previstas, origem da empresa que
prestará o serviço de vigilância eletrônica e por
último, a dívida da empresa, braço da Prefeitu-
ra, que em 2015 acumulava um débito de R$ 1
milhão e em 2018, fechou em R$ 48 milhões.
Os vereadores também cobram a nomeação de
uma comissão parlamentar de inquérito (CPI)
para investigar o rombo.

Redução de vereadores
O vereador Djalma Bastos emplaca discus-

são para reduzir o número de vereadores em João
Monlevade. O parlamentar quer também cassar
privilégios de servidores públicos, principalmen-
te da Câmara, que recebem o 14º salário em for-
ma de abono.

“O 14º salário dos servidores da Câmara, que
custa cerca de R$ 400 mil por ano, instituído em
novembro de 2011, é uma vergonha. Só João
Monlevade paga este privilégio”, diz o vereador
que já assumiu a presidência da Casa e conse-
guiu suspender o benefício por 11 meses.

Reuniões às 14h
O projeto de resolução assinado pelo verea-

dor André Viana Madeira (Pode), de mudar o
horário das reuniões da Câmara de Itabira, das
14h para 19h de terças, foi reprovado por 9 a 7
na reunião desta terça (7).

Em sua justificativa, ele defende que sendo
às 19h mais pessoas poderiam participar, o que
não convenceu a maioria dos colegas.

Vetão x Neidson
As sessões da Câmara de Itabira voltaram a

ser audíveis, e frequentáveis, com a proibição
de apitaços, adotados por servidores para de-
sestabilizar as reu-
niões em virtude
das demissões de
160 vigilantes da
Itaurb, que serão
substituídos por
sistema eletrôni-
co. Sem a bagun-
ça  do  públ ico ,
agora é possível
acompanhar  os
embates entre os
v e r e a d o r e s
Weverton Leandro
Santos Andrade “Vetão” (PSB) e Neidson
Dias Freitas (PP). Os ataques feitos por Ve-
tão são carregados de hostilidades e miram o
prefeito Ronaldo Magalhães, que tem como
líder na Câmara, Neidson Freitas, que respon-
de as ofensas com sutileza e veneno.
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Com o lema “Em Itabi-
ra a gentileza e a vida têm
prioridade”, teve início na
segunda-feira (6), em Itabi-
ra, a campanha internacio-
nal do Maio Amarelo. A ce-
rimônia de abertura aconte-
ceu no auditório do 26º Ba-
talhão da Polícia Militar de
Minas Gerais (BPM), com
a presença de autoridades
e pessoas da comunidade.

A campanha é coorde-
nada pela Superintendên-
cia de Transportes e Trân-
sito (Transita). A proposta
é educar e conscientizar,
principalmente as crianças.
Parceiro da Transita nesta
ação, o secretário munici-

O vereador e ex-presi-
dente da Câmara de João
Monlevade, Djalma Bas-
tos (PSD), inicia mano-
bras para acabar com o pa-
gamento do 14º salário aos
servidores do Legislativo
e caçar os dois dias de fol-
ga dos servidores munici-
pais da Prefeitura e Câma-
ra no dia do aniversário. O
parlamentar também de-
fende a redução do núme-
ro de vereadores, dos atu-
ais 15 para 11, como era
até a legislatura que termi-
nou em 2016.

Em conversa com o
Folha Popular, na quin-
ta-feira, 2 de maio, Djal-
ma Bastos reconhece que
os temas não agradam os
servidores e agentes po-
líticos, mas que João
Monlevade precisa se-
guir exemplos e acabar
com os privilégios e des-
perdícios de dinheiro no
serviço público.

“Quanto ao fim da fol-
ga de dois dias no aniver-
sário, a proposta é mora-
lizar, pois já temos mui-
tos feriados, o expedien-
te é de segunda a sexta e
no dia do pagamento de
salários, o servidor só tra-
balha meio expediente,
esses privilégios não ca-
bem mais, não são acei-
tos pela sociedade, temos
que rever e dar exemplo
de gestão responsável do
dinheiro público. Já o 14º
salário dos servidores da

Monlevade pode adotar medidas
para reduzir número de vereadores

Tema está sendo pautado pelo vereador Djalma Bastos. Parlamentar quer também corte de
privilégios na gestão pública monlevadense. Propostas podem gerar economia de R$ 4 milhões

Câmara, que custa cerca
de R$ 400 mil por ano,
instituído em novembro
de 2011, é uma vergonha.
Só João Monlevade paga
este privilégio. Quando
fui presidente da Câmara,
consegui baixar uma por-
taria e suspender o paga-
mento por 11 meses, mas
no entendimentos do Tri-
bunal Regional do Traba-
lho o abono deveria ser
restabelecido. Não foi a
concordância do 14º, mas
sim questão de lei, pois
ele foi aprovado junta-
mente com a Plano de
Cargos, Salários e Carrei-
ras dos servidores da Câ-
mara pelo plenário, e ape-
nas o plenário pode der-
rubá-lo, ou seja, depende
da maioria dos vereado-
res. Mas vou entrar com
um projeto de lei de ini-
ciativa popular, ainda nes-
te mês, pedindo a suspen-
são do abono devido à sua
irregularidade, conforme o
artigo 37, parágrafo 10, da
Constituição Federal, que
prega a isonomia entre os
servidores públicos muni-
cipais em relação ao salá-
rios, ou seja, a Câmara
não pode pagar este bene-
fício se os servidores da
Prefeitura não têm”, diz
Djalma Bastos.

O parlamentar reco-
nhece que a medida é im-
popular, mas é preciso
acabar com tais privilégi-
os, pois o contribuinte, o

trabalhador não aceita
mais este tipo de situação.

Outra proposta que co-
meçará a ser discutida em
breve por Djalma Bastos é
a redução do número de
vereadores, de 15 para 11,
como era até a legislatura
que terminou em 2016.

“Muitas cidades do
porte de João Monlevade

têm um Legislativo com
11 vereadores, por isso
não justifica termos 15.
Vamos discutir e apresen-
tar resolução para que
volte ao que era antes, 11
vereadores. Por ano, a
economia com a redução
do número de vereadores
seria de R$ 600 mil, e so-
mado ao fim do 14º, a

Câmara deixaria de gas-
tar cerca de R$ 1 milhão
por ano, ou R$ 4 milhões
durante um mandato, va-
lor que poderia ser apli-
cado em diversas ações
em nossa cidade”, com-
plementa Djalma Bastos.

Em Itabira, cidade vi-
zinha a João Monlevade,
o vereador Neidson Frei-

tas (PP), apresentou reso-
lução para reduzir de 17
para 11 o número de ve-
readores na próxima le-
gislatura, 2021/2025. Dez
parlamentares assinaram
a proposta que, se apro-
vada, representará econo-
mia de R$ 10 milhões em
quatro anos.

Djalma Bastos elo-
giou a iniciativa e disse
que Itabira pode cortar
mais, como verba de ga-
binete (R$ 4.050 ) e re-
dução do número de as-
sessores (atualmente qua-
tro para cada vereador).
Na Câmara de Monleva-
de não existe verba de
gabinete e cada vereador
tem apenas um assessor.

Já a redução de salári-
os, ele diz não fazer sen-
tido, pois afasta da dispu-
ta pessoas realmente ca-
pacitadas para legislar.

“O vereador é um
para-choque de tudo que
acontece no município.
Sem salário, ele não con-
seguirá atender ao Legis-
lativo. Não concordo tam-
bém com os privilégios
aos deputados e magistra-
dos. O país tem que se
adequar à realidade”,
concluiu Djalma Bastos,
saindo para a sessão or-
dinária da Câmara, reali-
zada excepcionalmente
na quinta-feira (2), às
17h, devido ao feriando
de quarta-feira (1º), Dia
do Trabalho.

Muitas cidades do
porte de João
Monlevade têm um
Legislativo com 11
vereadores, por isso
não justifica termos 15”,
diz Djalma Bastos

“

Maio Amarelo

Campanha de educação no trânsito
traz números positivos em Itabira

pal de Educação, José
Gonçalves Moreira, garan-
tiu as portas abertas nas
escolas municipais.

“Nós temos que come-
çar é cedo, educar as crian-
ças antes delas se tornarem
motoristas. Tem uma série
de questões, como por
exemplo, respeitar a faixa
de pedestre, usar correta-
mente ciclovias, já que o
uso de bicicletas nas ruas
aumentou e usar o cinto de
segurança, que precisam ser
tratadas para o trânsito não
se tornar selvagem. Por
isso, nossas escolas estão
abertas para esse trabalho”,
avaliou José Gonçalves.

Para o tenente-coronel
Hudson Matos Ferraz Jú-
nior, comandante do 26º
BPM, conscientizar as cri-
anças é um trabalho de pre-
venção. “Não tem outra
maneira, temos que educar
o adulto enquanto criança.
A forma de educar o adul-
to enquanto adulto possui
mecanismos já previstos

no Código de Trânsito Bra-
sileiro (CTB). Educar o
trânsito são momentos,
existe o antes, a infração
e as consequências, mas
todos perpassam pela
prevenção. Respeitar o
trânsito é respeitar a
família e é isso que temos
que ter em mente”, ressal-
tou o comandante.

Ronaldo Magalhães
encerrou o evento refor-
çando a necessidade de
abrir as escolas para os
trabalhos de conscientiza-
ção. “Abrir as portas das
escolas para esse trabalho
de conscientização e do
exercício diário da genti-
leza entre as crianças, é o
caminho para uma mu-
dança efetiva no compor-
tamento das pessoas. Eu
entendo que as crianças e
os jovens absorvem ain-
da mais esse trabalho, le-
vando-o para todos os
cantos da cidade. A gen-
tileza tem que ser pratica-
da todos os dias e, hoje,

no trânsito, isso é quase
uma obrigação para faci-
litar o trabalho”, concluiu
o prefeito.

Números
  comandante Hudson

Matos Ferraz Júnior apre-
sentou números sobre a
redução de infrações no
período de janeiro do ano
passado até janeiro de
2019. No quesito direção
e motorista inabilitado,
houve uma redução de
50%; condução de veícu-
lo por motorista alcooli-
zado também caiu, 40%,
e dirigir veículo sem per-
missão, 45%.

O

Campanha será durante todo o mês
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Heraldo participa de encontro
com reitoria da Unifei em Itajuba

O presidente da Câmara de Itabira, Heraldo Noro-
nha (PTB), participou de reunião com o reitor da Uni-
versidade Federal de Itajubá (Unifei) – Dagoberto Al-
ves de Almeida, o vice-reitor Marcel Fernando da Cos-
ta Parentoni e o vice-diretor do campus Itabira Élcio
Franklin de Arruda, além do prefeito de Itajubá, Rodri-
go Riera (MDB), nesta quinta-feira (2). A Comitiva de
Itabira também contou com o vereador Solimar Silva
(SD), o prefeito Ronaldo Magalhães (PTB) e secretários.

A reunião ocorreu na cidade de Itajubá, sede da
universidade, no sul de Minas. Entre os assuntos dis-
cutidos está a ampliação do campus de Itabira com a
inclusão de mais cursos e a implantação do curso de
medicina. Também está na pauta das discussões a im-
plantação do Parque Científico Tecnológico.

PJ - Estudantes de São Gonçalo
participam de encontro

Quarenta estudantes de São Gonçalo do Rio Abai-
xo participaram do Encontro de Integração do Projeto
Parlamento Jovem 2019. Eles se juntaram a outros 200
jovens das cidades que compõem o Polo Metropolita-
no II do projeto. A atividade foi realizada na cidade de
Sabinópolis. Também participaram do encontro os alu-
nos de Itabira, João Monlevade, Catas Altas, Alvora-
da de Minas e Conceição do Mato Dentro.

Os jovens participaram de uma roda de conversa
com Ivanilde Salomé, Ana Maria Silva e o vereador
Reginaldo Costa, que são lideranças que apoiam a cul-
tura e a consciência negra. Após ouvir o relato de cada
um, os estudantes fizeram perguntas e esclareceram
dúvidas sobre o tema.

Prefeito de Bom Jesus é alvo
de denúncias no MP e TCE

A sessão ordinária da Câmara Municipal de Bom
Jesus do Amparo, realizada na noite de quinta-feira (25),
trouxe à tona denúncias graves envolvendo a gestão do
prefeito Dário Ferreira Motta (PSB), conforme a verea-
dora e ex-prefeita Inez Luzia Santos (PMDB).

 Em um vídeo de 5min 30seg gravado em plenário,
ela registrou sua indignação em relação à aplicação de
cerca de R$ 1 milhão em compra de pneus e manutenção
de veículos [o orçamento anual da Prefeitura está perto
de R$ 15 milhões], contratação sem licitação da empresa
Motta Macieira, por mais de R$ 13 mil, para recuperar
estradas de acesso a fazendas de amigos e familiares, em
pleno decreto de calamidade financeira, assinado pelo
prefeito Dário Motta no dia 2 de janeiro de 2019.

Sindicalistas inflamam sessão
da Câmara de Itabira

Está ficando cada vez mais difícil assistir, e até
mesmo cobrir, jornalisticamente, as reuniões ordi-
nárias da Câmara de Itabira. Os encontros, como o
de terça-feira (30), estão sendo marcados por apita-
ços, gritos e ataques obtusos por parte dos servido-
res, orquestrados pelo Sindicato dos Servidores Pú-
blicos de Itabira, que insistem em abafar falas de
vereadores, principalmente a do líder do governo
na Câmara, Neidson Dias Freitas, (PP) e do presi-
dente Heraldo Noronha (PTB).

Estes ataques ganharam força após o Governo Mu-
nicipal anunciar, no mês de março, a contratação de
uma empresa de vigilância eletrônica, o que resultará
na demissão de 160 vigilantes da Empresa de Desen-
volvimento de Itabira (Itaurb).

A Vale realizouna na terça-feira (7), entre 10h e
11h, o teste das sirenes de emergência da barragem
Santana, localizada entre os municípios de Itabira e
Santa Maria de Itabira.

Os testes foram realizados nas sirenes denomina-
das San2 e San3, em Santa Maria de Itabira, sendo
ouvidas nas comunidades de Gaspar, Córrego da Lage,
Flor do Vale, Cordeiro e Morro Santo Antônio.

Esta foi uma ação preventiva para verificação do
funcionamento dos equipamentos.

O teste de sirenes é uma atividade necessária para
efetividade do Plano de Ação de Emergência de Bar-
ragem (PAEBM). A fim de proporcionar tranquilida-
de para a população, o alerta sonoro não foi com men-
sagem de voz, e sim com música clássica (flauta).

A Vale reforçou que todos os controles e monito-
ramentos realizados nas barragens apontam para a
normalidade das estruturas.

Com música clásica, Vale testa
as sirenes da barragem Santana

Terminam nesta sexta-feira (10), as ins-
crições para o curso “Como atender melhor
seu cliente”. A proposta é da Prefeitura de
São Gonçalo do Rio Abaixo em parceria com
a Casa do Empreendedor.

O evento será no Centro Cultural de 13 a
16 de maio e tem por objetivos identificar os
aspectos que contribuem para a satisfação do
cliente, refletir de forma crítica sobre as ações
e procedimentos de atendimento na empresa
e planejar as ações que possam gerar impac-
to positivo nos resultados das instituições.

As vagas são limitadas e o curso tem car-
ga horária de 15 horas. “Os 7 pecados do
atendimento”, “Mecanismos que geram sa-
tisfação do cliente”, “Ações de estímulo à in-
dicação de novos clientes”, “Situações de
atendimento”, e outros temas integram a car-
ga horária do treinamento.

 O curso é destinado a empresários for-
mais e informais, potenciais empresários e
profissionais liberais que desejam explorar
múltiplas possibilidades de gerar maior sa-
tisfação do cliente, por meio da agregação
de valor, reforçando a postura competitiva de
sua empresa. Microempreendedor Individu-
al (MEI) também pode participar. Inscrições
devem ser feitas na Casa do Empreendedor
até o dia 10 de maio. Mais informações: (31)
3820-1928 ou (31) 3831-2120. 

A qualidade e excelência no atendimento
ao cliente são desafios importantes a serem
superados em quaisquer ramos de atividade
no mundo dos negócios. Investimentos em
bom relacionamento com a clientela podem
ampliar o faturamento de segmentos de pe-
queno ou grande porte.

Terminam sexta
inscrições para curso de
atendimento ao cliente

A reitoria da Universidade Federal de
Ouro Preto (Ufop) divulgou nesta semana
nota oficial, assinada pela reitora Cláudia
Aparecida Marliére de Lima, para explicar
os impactos da medida imposta pelo Gover-
no Federal às instituições federais de ensino
superior. A universidade, que mantém campi
com geração de emprego e renda nas cidades
de Ouro Preto, Mariana e João Monlevade,
terá uma redução de R$ 20,8 milhões dos R$
65,6 milhões até então disponíveis para as
despesas de manutenção e investimento.

De acordo com a nota, serviços de manu-
tenção, energia elétrica, vigilância, limpeza
e aquisição de materiais, entre outros, serão
prejudicados. A administração teme que a
medida agrave a economia da região, uma vez
que a política de assistência estudantil pode,
a médio prazo, também ficar comprometida,
provocando a diminuição do número de alu-
nos na instituição.

A reitoria da Ufop garante que manterá
intenso diálogo junto ao Ministério da Edu-
cação (MEC), entre outros órgãos, visando a
manutenção das atividades da universidade.

Ufop prevê dificuldades
com bloqueio de 30% do

orçamento 

Receita pode cair R$ 20,8 milhões
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A proposta de mudar
as reuniões da Câmara de
Itabira, das 14h para 19h,
foi rejeitada pela maioria
dos vereadores.

A proposição, de au-
toria do vereador André
Viana (Pode), foi apreci-
ada na sessão de terça-fei-
ra (7). Por nove votos
contrários e sete favorá-
veis, o plenário recusou a
alteração do horário.

Assinaram o projeto os
vereadores André Viana,
Adélio Martins da Costa
“Decão” (MDB), Agnaldo
Vieira Gomes “Enfermei-
ro” (PRTB), Allaim Go-
mes (PDT), Reinaldo La-
cerda (PHS) e Weverton
Andrade “Vetão” (PSB).

Em primeiro turno, o
projeto que institui a Se-
mana da Prevenção da
Violência Doméstica com
a Estratégia de Saúde da
Família, do vereador Rei-
naldo Soares de Lacerda
(PHS), foi retirado da
pauta a pedido do autor.
Outro projeto retirado de
pauta para vista, a pedido
do vereador Weverton
Andrade “Vetão” (PSB),
leva a assinatura do pre-
feito Ronaldo Magalhães

Reuniões continuam às 14h e projetos
do governo são retirados de pauta

(PTB), e que prevê aber-
tura de crédito para com-
pra de caminhão-pipa no
valor de R$ 300 mil.

O vereador Reginaldo
Santos não fez diferente,
pediu a retirada de pauta
para vista de outro pro-
jeto do governo, este que
altera a lei municipal  que
cria o Conselho Munici-
pal dos Direitos da Cri-
ança e do Adolescente, e
dispõe sobre a Política de
Atendimento dos Direi-
tos da Criança e do Ado-
lescente.

Ainda em primeiro
turno, foi aprovado o pro-
jeto que institui a Sema-
na da juventude autênti-
ca, liberdade sem álcool,
que será dedicado à reali-
zação de campanha e de
ações educativas para a
prevenção ao alcoolismo,
do vereador Reginaldo
das Mercês Santos (PTB).
De acordo com o autor, a
incidência de alcoolismo
entre os jovens só tem
aumentado, inclusive na
área rural, o que motivou
a apresentação do proje-
to. “A bebida alcoólica é
liberada para venda, mas
deve ser considerada

como droga e combatida,
já que prejudica muitas
famílias. Por isso são im-
portantes as campanhas
de conscientização”, dis-
se Reginaldo Santos.

Outro projeto institui a
Semana Municipal de
Conscientização à Violên-
cia Contra a Mulher, do ve-
reador Ronaldo Meireles
de Sena “Capoeira” (PV),
que também foi aprovado
em primeiro turno.

Segundo Turno
Em segundo turno foi

aprovado o projeto de au-
toria do prefeito Ronal-
do Magalhães, que auto-
riza que a Prefeitura re-
passe R$ 133.989,08 ao
Conselho Municipal de
Bem-Estar do Menor
(Combem) de Itabira
para a compra de mobi-
liário para duas creches,
que serão administradas
pela entidade em parce-

ria com a Secretaria Mu-
nicipal de Educação.

Também em segundo
turno, foi aprovado o
projeto da Mesa Direto-
ra, que autoriza transfe-
rência de bens à Prefei-
tura. A matéria apresen-
ta uma lista de diversos
bens móveis, entre armá-
rios,  cadeiras,  note-
books, impressoras, apa-
relhos de ar-condiciona-
do, entre outros, que se-

rão devolvidos ao patri-
mônio do Município.

Requerimento
Requerimento do ve-

reador Ronaldo Capoeira
que solicita à Mesa Dire-
tora da Câmara a instala-
ção de uma Comissão de
Ética e Decoro Parlamen-
tar foi aprovado pelo ple-
nário. O presidente Heral-
do Noronha (PTB) infor-
mou que a comissão deve
ser nomeada em breve.

Após semanas de apitaços e gritos, sessão foi mais tranquila nesta terça (7), graças a proibições
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O prefeito Ronaldo
Magalhães acompanhou
na segunda-feira (6) os
trabalhos de construção
do Centro Municipal de
Educação Infantil (Ce-
mei) do bairro Fênix. A
nova creche será inaugu-
rada em até dois meses.

De acordo com o se-
cretário municipal de
Obras, Transportes e
Trânsito, Ronaldo Lott
Pires, cerca de 84% da
obra estão concluídas.
“Agora estamos fazendo
os acabamentos e a expec-
tativa é de entregar ainda
no mês de junho. A Secre-
taria Municipal de Educa-
ção, que é proprietária do
prédio, deve programar a
abertura oficial para o se-
gundo semestre. Mas, os
serviços serão finalizados
em, no máximo, 40 dias”.

A construção deste
Cemei, segundo o prefei-
to Ronaldo Magalhães,
passou por períodos de ina-
tividade por questões pen-
dentes com o Fundo Naci-

Creche do Fênix abrirá 120 novas vagas
Prefeito Ronaldo Magalhães visitou as obras, que serão concluídas até junho

onal de Desenvolvimento
da Educação (FNDE). “É
uma obra que vem se ar-
rastando ao longo do tem-
po porque tiveram acertos
para fazer com o FNDE.
Mas, agora, já está com um
ritmo bom. Daqui a pouco
iniciaremos a compra dos
móveis e vamos atender a
120 crianças desta região”.

Ainda segundo o pre-
feito, o empreendimento
atende as duas fundamen-
tais esferas da população.
“Além do desenvolvi-
mento educacional, a cre-
che é importante porque
dá condição para muitas
mães que não têm onde
deixar o filho, trabalha-
rem. Então, é uma ação
importante dentro da edu-
cação e no contexto soci-
al também”, avaliou Ro-
naldo Magalhães.

Obra
O recurso para a cons-

trução do Cemei no bair-
ro Fênix é 90% federal –

proveniente do Programa
Pró-Infância e do FNDE
– e 10% municipal. “Até
a conclusão, o investi-
mento ficará em torno de
R$ 2,2 milhões, sendo R$
300 mil de participação
da Prefeitura”, ressaltou

Ronaldo Lott, que expli-
cou ainda onde foi apli-
cado o dinheiro itabirano.
“Em função da urbaniza-
ção externa a obra teve
esse acréscimo que não é
contemplado na verba do
Governo Federal, pois ela

é repassada em um paco-
te fechado apenas para o
prédio. Mas, precisáva-
mos resolver taludes com
problemas, o próprio pas-
seio externo e cercamen-
to do prédio. Por isso o
motivo dos aditivos que

aumentaram a contrapar-
tida do Município”, sali-
entou o secretário.

Para Ronaldo Maga-
lhães, o resultado será po-
sitivo para a cidade e,
principalmente, para o
bairro, “que é uma região
em expansão, para onde a
cidade está crescendo mui-
to. Além disso, Itabira está
carente de creches. Nós já
instalamos duas, com esta
(Fênix) três e precisamos
ampliar cada vez mais”,
analisou o prefeito.

Sobre os outros cen-
tros de educação infantil
em construção – bairros
Gabiroba, Boa Esperança
e Barreiro – Ronaldo Ma-
galhães afirmou que esta-
rão concluídos até o ano
que vem. “Com isso, nos-
so objetivo é criar cerca de
500 novas vagas para esta
faixa etária (0 a 3 anos)”.

Atualmente, Itabira
tem 18 centros infantis
em funcionamento. As
instituições atenderam,
em 2018, 1.148 crianças.

O Município de São
Gonçalo do Rio Abaixo,
por meio da Secretaria
Municipal de Saúde, está
realizando diversas ações
sistemáticas visando a eli-
minação de focos do mos-
quito transmissor da den-
gue, zika e chikungunya. 

Semanalmente, é re-
alizado pela Vigilância
Epidemiológica “ação
de armadilhas”, onde um
pneu é preenchido com
água nas comunidades
rurais e é feito o
monitoramento da circu-
lação do mosquito da
dengue no local.

Os agentes de ende-
mias estão visitando re-
sidências, comércios,
instituições públicas e
terrenos vagos para o
recolhimento de objetos
inservíveis, onde for
necessário. Além das
visitas domiciliares, os
agentes dedicam aten-
ção especial aos pontos
estratégicos, como bor-
racharias, ferros-velhos
e cemitérios, onde os
depósitos estão sendo
vistoriados e os propri-
etários são orientados
sobre a maneira ade-
quada de guardar  os
mater ia is  u t i l izados
nesses locais.

O trabalho dos servido-
res é auxiliado pela bom-
ba motorizada costal, que
consiste na aplicação de

“Já instalamos duas, com esta (Fênix) três, e precisamos ampliar
cada vez mais”, disse Ronaldo Magalhães (esq.)

São Gonçalo promove ações contra
dengue, zika e chikungunya

inseticidas nas localidades
com casos suspeitos e ou

Neste mês de maio terão início os mutirões de combate à dengue
no Município. A ação tem o objetivo de conscientizar a população
sobre a importância de manter os quintais limpos e alertar sobre o
aumento do número de focos do mosquito.

No sábado (11), o mutirão vai passar pelo bairro Guanabara, a
partir das 8h. Os serviços seguem no sábado seguinte (18), nos bair-
ros Santana e Monte Verde. No sábado (25), os trabalhos ocorrem
no bairro Patrimônio. As equipes do mutirão vão recolher latas, brin-
quedos velhos, garrafas e todo tipo de entulho que acumule água e
sirva de criadouro para o mosquito.

confirmados de dengue,
zika vírus, chikungunya e

febre amarela em um raio
de 400 metros. 

Mutirão contra a Dengue

Os agentes de endemias estão visitando residências, comércios,
instituições públicas e terrenos vagos

Campanha continua até o dia 31

A adesão da comuni-
dade itabirana ao Dia D
da Campanha Nacional
de Vacinação contra a In-
fluenza, no último sába-
do (4), elevou o número
de imunizados no muni-
cípio. Dados da Secreta-
ria Municipal de Saúde
(SMS) mostram que, até
o momento, 13.032 do-
ses foram aplicadas, o
equivalente a 43,71% da
cobertura vacinal dos
grupos de risco.

Até a sexta-feira (3),
o índice era de apenas
25%. A meta do Minis-
tério da Saúde é imuni-
zar, pelo menos, 90%
da população elegível.
No município, o objeti-
vo é vacinar 29.812
pessoas. Nesta campa-
nha contra a Influenza,
além dos indivíduos
com 60 anos ou mais de
idade, estão sendo vaci-

Vacina contra gripe
imuniza 43,7% do

grupo de risco

nadas as crianças de seis
meses a menores de seis
anos (cinco anos, 11
meses e 29 dias), ges-
tantes, puérperas (até 45
dias após o parto), tra-
balhadores da saúde,
professores de escolas
públicas e privadas, po-
vos indígenas, portado-
res de doenças crônicas
não transmissíveis e ou-
tras condições clínicas
especiais, adolescentes
e jovens de 12 a 21 anos
de idade sob medidas
socioeducativas, presi-
diários e funcionários
do sistema prisional.

A campanha conti-
nua até o dia 31 nas
UBS que possuem sala
de vacinação, de segun-
da a sexta-feira, das 8h
às 16h30. Para receber
as doses da vacina, é
necessário apresentar o
Cartão de Vacinação.

Crianças e idosos imunizados ao lado de
agentes de saúde fazem pose para foto
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Rouba e bate em viatura
Uma moto XTZ 250 Lander roubada de um

estudante na portaria da Fundação Comunitária
de Ensino Superior de Itabira (Funcesi) na noite
de segunda-feira (6), foi recuperada por agentes
da Polícia Rodoviária Estadual após o motoci-
clista bater de frente com a viatura.

Segundo relatos, após informações do roubo,
policiais em operação na MG-120, no Laboreaux,
avistaram uma moto em alta velocidade e resol-
veram fazem acompanhamento, foi quando o con-
dutor entrou em uma estrada vicinal de acesso a
Ribeirão São José. Contudo, os indivíduos volta-
ram, vindo a colidir com a viatura. O piloto con-
seguiu fugir entrando no mato e o garupa, um ado-
lescente de 17 anos, foi apreendido. Com ele, a
polícia encontrou um revólver calibre 38, usado no
roubo. Ambos foram levados para delegacia.  A mo-
tocicleta teve vários danos, foi levada para perícia
e posteriormente, devolvida ao proprietário.

Assalto a motel
Dois indivíduos conseguiram entrar no pátio

de um motel na rua Limeira, no bairro Ribeira
de Cima, por volta das 23h de sexta-feira (3),
após o portão principal ser aberto para saída de
um cliente.

O local estava cheio e os assaltantes tenta-
ram entrar em pelo menos dois quartos, que es-
tavam trancados. Ao se dirigirem a recepção, eles
perceberam, por um vidro, que a atendente esta-
va ao telefone acionando a polícia e resolveram
fugiram pulando um muro. Do lado de fora, os
dois indivíduos, adolescentes de 15 e 16 anos, ar-
mados com uma arma de fabricação caseira, fo-
ram capturados pela Polícia Militar. Um terceiro
elemento, de 52 anos, que seria dono da arma en-
contrada, não chegou a entrar no motel, mas foi
flagrado pelas câmeras do estabelecimento e pre-
so pela PM em fuga pela rua Humberto Campos,
no João XXIII. Os adolescentes e o maior de ida-
de foram conduzidos até a delegacia e entregues
ao delegado de plantão para providências.

Carro abandonado
A Polícia Militar localizou no domingo (5),

na rua Palmeiras, no bairro Água Fresca, em Ita-
bira, um Fiat Idea de cor prata, placa HGZ-4520,
de Ibirité. Segundo denúncias anônimas, o carro
teria sido abandonado no local por três elemen-
tos. Após buscas, foi constada queixa de roubo
do veículo no dia 2 de fevereiro deste ano e que
a placa original seria NHZ-6212.

O carro estava amassado e um pneu rasgado.
Conforme a placa clonada, os policiais cons-

tataram que este mesmo carro teria sido usado
em uma tentativa de assalto a uma joalheria no
Centro de Itabira no dia 30 de abril, frustrada
após a funcionária gritar por socorro.

Acidente fatal
Um acidente grave na madruga de domingo (4)

tirou a vida do motociclista Wilton Barbosa (58).
Conforme registros, ele seguia em um trici-

clo pela rua Ouro Preto, no bairro Jardim das
Oliveira, em Itabira, quando perdeu o controle
do veículo, que colidiu violentamente contra um
muro e logo após um poste de iluminação.

Equipes de resgate do Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência (Samu) chegaram a ir ao
local, mas puderam apenas constatar o óbito.

Após a perícia, o corpo de Wilton Barbosa
foi levado ao Instituto Médico Legal (IML) e em
seguida, liberado para a família.

Moradores de Santa
Maria de Itabira enviaram
para Prefeitura, Câmara
de Vereadores e Polícia
Militar pedido de infor-
mações em relação ao au-
mento repentino de carre-
tas passando pela cidade,
o que estaria danificando
as ruas, que são de blo-
quetes, e abalando redes
de água e esgoto. Outro
agravante seria rachadu-
ras em algumas casas,
pois a maioria das carre-
tas passa com peso máxi-
mo de carga e em veloci-
dade considerável. Os
moradores citam ainda a
questão da segurança dos
alunos nas escolas da re-
gião central, uma em fren-
te à outra, e que em horá-
rios de entrada e saída é
grande o número de estu-
dantes pelas ruas, inclu-
sive de bicicleta.

Para esclarecer a situ-
ação, a Câmara de Verea-
dores solicitou informa-
ções à Centauros Brasil
Mineração que explora
minério de ferro em Gua-
nhães, fazendo o trans-
porte até Brumadinho,
grande BH, por meio de
carretas, passando pela
MG-120, acessando a
área urbana de Santa Ma-
ria. O pedido foi de escla-
recimentos referentes a
estudos e relatórios de
impactos sociais e ambi-
entais em se tratando do
transporte do minério.

A direção da empresa,
em resposta ao convite,
enviou representantes
para um encontro com os
vereadores, ocorrido na
noite de terça-feira (7), no
plenário da Câmara.

O presidente da Câ-
mara, Marcelo Coelho
(PDT), agradeceu a pre-
sença e falou das cobran-
ças dos moradores.

Carretas levam perigo e
estragos a Santa Maria

O coordenador de
operação de mina, enge-
nheiro Gilmar Alves, dis-
se que a empresa vai fa-
zer, juntamente com a
Prefeitura, um estudo de
impacto para mitigar to-
dos os problemas ocasio-
nados pelo tráfego das
carretas contratadas pela
Centauros Brasil. “Esti-
vemos com o prefeito
Reinaldo Santos e já abri-
mos diálogo para iniciar
um levantamento dos pro-
blemas gerados pelo
transporte de minério. É
de interesse da empresa
manter este diálogo e
cumprir com todas as nos-
sas obrigações sociais e
ambientais”, garantiu Gil-
mar Alves.

O diretor de relações
institucionais da minera-
dora, Breno Carone, tam-
bém respondeu a pergun-
tas e reivindicações dos
vereadores. Em princípio,
ele disse que as ações e
parcerias só terão início
após os estudos de impac-
tos, não descartando
apoio para serviços de
pintura de faixas de pe-
destres, ajuda ao Hospi-

tal Padre Estevam e recu-
peração de vias danifica-
das. “Vamos concluir le-
vantamentos e apresentar
aos diretores da empresa,
mas nosso propósito é
minerar com o mínimo de
impacto ambiental e soci-
al. Tanto é que explora-
mos minério a seco, sem
utilização de barragens ou
rebaixamento de lençol
freático. Outra questão
que gostaria de destacar é
quanto ao comboio de
carretas. Já implantamos
um sistema para que as
carretas saiam da mina
com intervalo de 15 mi-
nutos uma da outra. Para
a eficácia, montamos um
ponto de controle na re-
gião de Boa Vista, antigo
posto de combustíveis,
onde o carreteiro, ao che-
gar, deve apresentar a
nota do minério, a qual é
carimbada. A liberação
desta carreta só é feita
após mais 15 minutos da
saída de uma outra. Se
chegar ao destino de des-
carga sem o carimbo, o
profissional é advertido”,
disse Breno Carone, dei-
xando o número de tele-

Na sexta-feira (3), em
Ipatinga, foi realizada so-
lenidade de formatura dos
empregados da Cenibra,
que fizeram o curso de es-
pecialização em celulose e
papel. Após a colação de
grau, foi oferecido um jan-
tar de confraternização,
que contou com a presen-
ça dos formandos e convi-
dados, além de lideranças
da empresa. Na oportuni-
dade, o aluno Felipe Guer-
ra Carneiro, analista flores-
tal da coordenação de pes-
quisa e desenvolvimento

Empregados da Cenibra são
especialistas em celulose e papel

florestal, foi homenageado
como aluno destaque.

Por meio da pós-gra-
duação lato sensu, em tec-
nologia de celulose e pa-
pel, a Cenibra consolida
a responsabilidade com o
processo de aprendiza-
gem e educação corpora-
tiva. Em parceria com a
Associação Brasileira
Técnica de Celulose e
Papel (ABTCP) e Univer-
sidade Federal de Viçosa
(UFV), a empresa dispo-
nibilizou o curso no for-
mato in-company – nas

dependências da Cenibra,
para 30 empregados dos
processos: industrial, flo-
restal e comercial. Duran-
te a solenidade, o diretor
industrial e técnico, Júlio
César Tôrres Ribeiro, res-
saltou a importância do
curso para o desenvolvi-
mento profissional de
cada um e para a evolu-
ção da empresa.

Após dois anos de es-
tudo, no último semestre
de 2018, os alunos con-
cluíram as aulas, que con-
taram com a participação

de professores altamente
qualificados, entre mes-
tres, doutores e pós-dou-
tores, tanto por parte da
UFV quanto dos empre-
gados Ceenibra, que atu-
aram como professores.

O diferencial da Ceni-
bra são as pessoas e o res-
pectivo potencial de
transformação. Desta for-
ma, a empresa busca a
melhoria contínua e in-
veste no desenvolvimen-
to de seus empregados”,
avalia o diretor-presiden-
te Naohiro Doi.

fone pessoal, (31) 9.9832-
2907, para que as pesso-
as fotografem ou façam
vídeos das carretas pas-
sando pela cidade em
comboio, e enviem para
que providências sejam
tomadas. Após dois regis-
tros, o carreteiro é desli-
gado do processo.

Os representantes da
mineradora lembraram
que a discussão deve en-
volver outras empresas e
setores da administração
pública, pois a via é mu-
nicipal, mas recebe todo
fluxo de uma via estadu-
al. Foi citado também
que a Anglo American,
como outras empresas
de transporte de cargas,
como granito, também
usam a via.

Marcelo Coelho con-
sidera que o encontro foi
positivo. “Foi muito bom
reunir os representantes
da empresa e registrar to-
das as questões que re-
querem atenção. Vamos
esperar, e cobrar, pelo re-
latório e claro, pelas
ações de recuperação e
contrapartidas em favor
de nossa cidade”, disse.

Vereadores cobraram ações da empresa, que serão executadas
após estudos junto à Prefeitura



Em pelo menos sete
cidades da região do Mé-
dio Piracicaba a geração
de emprego nos primei-
ros meses do ano é posi-
tiva, conforme lança-
mentos feitos pelo Ca-
dastro Geral de Empre-
gados e Desempregados
(Caged), no mês de abril.

O destaque é Itabira,
com saldo positivo de 656
vagas formais de trabalho
nos primeiros três meses
deste ano. O dado vem
das 2.499 contratações
feitas no trimestre, contra
1.843 desligamentos.

Se comparado aos
meses de janeiro, feverei-
ro e março de 2018, quan-
do foram geradas 325 va-
gas, o número dobrou.
Nesse mesmo ano, a cida-
de encerrou dezembro
com saldo de 493 vagas.

Com estes números,
os primeiros meses de
2019 registram o melhor
desempenho dos últimos
cinco anos, 2013 a 2017,
que amargaram uma se-
quência negativa, totali-
zando 14.046 menos va-
gas de trabalho. O pico
foi em 2015, com saldo
negativo de 7.212 vagas.

Segundo o levanta-
mento, neste ano de 2019,
a construção civil lidera a
geração de vagas, com
472 novos postos preen-
chidos. O setor de servi-
ços vem em seguida, com
142 oportunidades cria-
das de janeiro a março.

Na região, levando em
consideração os meses de
janeiro e fevereiro, João
Monlevade fechou o bi-
mestre com saldo de 199
vagas. Já no município de
São Gonçalo do Rio
Abaixo, os primeiros dois
meses teveram saldo po-
sitivo de 24 vagas, Santa
Maria de Itabira; 21, Bom
Jesus do Amparo; 17,
Barão de Cocais; 271 e
Santa Bárbara, 64. Os
números de anos anterio-
res, principalmente de
2014 a 2017, não estão
lançados no site do Caged
(veja box).

Para realizar o levan-
tamento, o Ministério da
Economia considera o
número de contratações e
o de demissões com car-
teira assinada no período
analisado. Caso o núme-
ro de contratações seja
maior do que o de demis-
sões, o saldo é positivo,
com geração de vagas. Se
o número de demissões
ultrapassa o de admis-
sões, o saldo é negativo.

Geração de emprego cresce na
microrregião no primeiro trimestre

Entre diversas obras,
públicas e privadas, no-
vos empreendimentos em
Itabira fomentam a recu-
peração da economia. De
acordo com a agência do
Sistema Nacional de Em-
prego (Sine) em Itabira,
156 pessoas foram con-
tratadas somente em abril
para uma unidade de ata-
cado e varejo em constru-
ção no bairro Gabiroba.
Nesse e em outros negó-
cios recém-chegados à ci-
dade, centenas de outras
vagas são aguardadas.

A Prefeitura de Itabi-
ra, além disso, prevê a
abertura de mais de 400
oportunidades de trabalho
em concurso público a ser
lançado em breve. Está
em trâmite, ainda, o cer-
tame do Serviço Autôno-
mo de Água e Esgoto
(Saae), com 38 postos.

Mais fôlego
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Da obra de extensão da Machado de Assis, conectando o bairro Hamilton ao Gabiroba, é possível
ver a estrutura, em fase final, do MartMinas.  Em Itabira, a construção civil, com 472 vagas

e serviços, 142 foram os responsáveis pelo aumento de postos de trabalho

HNSD
realiza

primeira
cirurgia de

coluna
O Hospital Nossa Se-

nhora das Dores (HNSD)
realizou a sua primeira
cirurgia de coluna no dia
25 de abril. O paciente,
Ely José de Almeida, 38
anos, recebeu alta 48h
após o procedimento e
segundo seu último bole-
tim médico a sua recupe-
ração está excelente.

A cirurgia artrodese
de coluna (devido a fra-
tura na coluna torácica)
foi realizada pelo mé-
dico Glauber Henrique
Costa Ferreira e envol-
veu toda equipe multi-
disciplinar do HNSD
no processo de recupe-
ração do paciente.

O procedimento é
feito com a pessoa de
barriga para baixo, onde
são colocados parafusos
nas vértebras e conecta-
dos a duas hastes que
permitem a sustentação
da coluna no local onde
ocorreu a fratura.

Segundo Glauber
Henrique, a realização
da cirurgia de coluna no
HNSD representa um
grande avanço para re-
solução de casos mais
complexos, que até en-
tão eram encaminhados
para Belo Horizonte.


